



Pide el INE a partidos acompañamiento en la gestión de su presupuesto de 2026

**ALONSO URRUTIA
Y FABIOLA MARTÍNEZ**

Quedó instalada este viernes la Comisión Temporal para la elaboración del presupuesto 2026 del Instituto Nacional Electoral, que deberá considerar ya partidas para el inicio del proceso electoral 2027, donde no sólo se renovará la Cámara de Diputados, sino que se organizarán, junto con las autoridades electorales de los estados, los comicios para 15 gubernaturas y se realizará la segunda etapa de la elección del Poder Judicial.

Durante la sesión de instalación, el consejero Jorge Montaña pidió a los partidos su acompañamiento, tanto en la elaboración y aprobación en el Consejo General del proyecto de presupuesto que se entregará en agosto a la Secretaría

de Hacienda como en el cabildeo con el Congreso, respaldando una propuesta que “será realista” y no un proyecto inflado para negociar.

El INE ha registrado sistemáticamente su presupuesto en los últimos seis años: mil 71 millones de pesos en 2020; 870 millones para 2021; 2 mil 300 millones en 2022; 4 mil 475 millones en 2023; 5 mil millones en 2024 y 8 mil 855 millones para este año.

En tanto que el Partido Acción Nacional y Movimiento Ciudadano ofrecieron el acompañamiento al proceso de elaboración, aprobación y cabildeo ante la Cámara de Diputados, el representante de Morena, Jaime Castañeda, instó a los consejeros a dejar atrás vicios en la conformación del presupuesto para el próximo año.

Castañeda pidió mayor transparencia y claridad. Aseveró que

en otras ocasiones se han hecho observaciones a la forma de presentarlo porque “hay quejas de que no se entienden las razones institucionales del presupuesto o siempre es la expresión de ‘necesito una caja negra de 120 mil pesos, es la caja negra que siempre uso’. Así es difícil tener empatía para poder verificar cómo va el presupuesto”.

Alvaro Narváez ofreció el acompañamiento del PAN en este proceso de elaboración, aprobación y cabildeo del presupuesto de INE para garantizar los procesos democráticos y evitar que la “austeridad se convierta en austericidio de la democracia”. Recordó los recortes presupuestales que ha habido recientemente y los gastos destinados a los que, dijo, fueron ejercicios inútiles como la consulta popular sobre los ex presidentes y la revocación de mandato.